

Juventud

La juventud gitana actual es la generación con mayor potencial de cambio y transformación en la historia de la comunidad gitana en España, y juega un importante papel como **referente positivo y agente de cambio** para su comunidad y para la sociedad mayoritaria.

En los últimos años la FSG ha prestado especial interés a **nuevos campos de actuación** en los que trabajar por el objetivo de la participación social posibilitando espacios para que puedan expresar su voz en contextos interculturales.

Se calcula que **alrededor del 40% de la población gitana española se encuentra entre los 14 y los 30 años**, por lo que desde la FSG es importante desarrollar programas y actividades que atiendan sus necesidades, y por otro lado, incluir la problemática de la juventud gitana en la implementación de las políticas públicas destinadas a la juventud.

Como objetivos específicos resaltamos:

- Fomentar el papel activo de los jóvenes, desarrollando las habilidades sociales y relaciones interpersonales entre el grupo.
- Establecer un vínculo de trabajo coordinado entre el área de juventud y distintos programas que se desarrollen en cada dispositivo.
- Favorecer el intercambio de experiencias e iniciativas, abordando el trabajo desde una perspectiva intercultural.
- Impulsar los Centros de Información Juvenil y difundir los principios y actividades de la red Chavós Nebó.



LÍNEAS DE ACTUACIÓN

CENTROS DE INFORMACIÓN JUVENIL

En la actualidad contamos con el reconocimiento como Centro de Información Juvenil por parte del Instituto Andaluz de la Juventud en los dispositivos de la FSG de: Almería, Campo de Gibraltar, Córdoba, Granada, Huelva, Jaén, Jerez, Linares, Málaga y Sevilla. El objetivo es crear un espacio adecuado para transmitir y comunicar información relevante a los chicos y chicas jóvenes sobre diversas materias: vivienda, becas, educación, empleo, cultura...

PROYECTO CIUDADANÍA Y POBLACIÓN GITANA II

El objetivo general del proyecto es comprender, conocer y practicar el concepto de ciudadanía, así como educar en la asunción de derechos y obligaciones que tienen los ciudadanos y ciudadanas en un estado social, democrático y de derecho. Un total de 156 chicos y chicas jóvenes de toda Andalucía se han beneficiado del programa. Las actividades que se han desarrollado mediante las acciones previstas han sido las siguientes:

- Visitas concertadas a los Ayuntamientos, Universidades, Parlamento Andaluz en Sevilla,

visitas culturales (museos de las ciudades, Alcázar...) y asociaciones de vecinos.

- Talleres y sesiones grupales sobre cultura gitana donde se ha trabajado pautas sobre cómo acceder a los recursos comunes a todos los ciudadanos y ciudadanas (derechos, obligaciones, procedimientos...).

El proyecto ha sido realizado dentro del ámbito autonómico de la Comunidad de Andalucía, en siete provincias (Málaga, Almería, Jaén, Granada, Sevilla, Córdoba, y Huelva) y en dos ciudades donde la Fundación Secretariado Gitano tiene dispositivos locales, como son Campo de Gibraltar, Jerez y Linares. La valoración global del proyecto ha sido muy satisfactoria y positiva.

REUNIONES DE LA RED CHAVÓ NEBÓ.

En el marco de esta red que la Fundación tiene a disposición de todos los chicos y chicas jóvenes en todo el territorio español, se han realizado de manera periódica diversas reuniones para tratar temas que interesan a los jóvenes de Andalucía, así como para disfrutar de un rato de ocio y cultura en el que compartir sus pensamientos, preocupaciones y dudas acerca de las diferentes problemáticas a las que se enfrentan a diario la comunidad gitana.

Esta participación en la red ha sido especialmente destacada en el Campo de Gibraltar y Jerez, donde han participado 28 chicos y chicas jóvenes.

ACCIONES DE FOMENTO DE LA PARTICIPACIÓN JUVENIL.

- **Feria Almeriense de Juventud FAJU. Alhama de Almería, 4 de abril 2009.**

Esta feria tiene como característica principal la implicación directa de chicos y chicas jóvenes, ya que ellos y ellas no son sólo sus destinatarios/as, sino también las personas organizadoras de las actividades

que se enmarcan en este encuentro. Durante toda la jornada se congregaron multitud de personas en torno al stand de la FSG, donde se realizaron además talleres lúdicos (pintura de caras, abalorios, globoflexia...). Alrededor de 1000 jóvenes de entre 16 y 30 años participaron en las actividades organizadas por la FSG durante toda la jornada de la Feria.

- **Organización del I Encuentro Juvenil en Almería.**

El 16 de julio, alrededor de 20 chicos y chicas jóvenes gitanos y no gitanos se concentraban para pasar una jornada de convivencia en Cabo de Gata. La jornada se desarrolló con una visita turística guiada en diferentes puntos del Parque Natural. Las actividades permitieron que jóvenes de diferentes puntos geográficos de la provincia almeriense interactuaran entre sí, de manera que se han creado lazos para futuros encuentros. A partir de este primer encuentro, muchos chicos y chicas jóvenes se han interesado por nuestras actividades de juventud.

- **Proyecto “Pita Por Tu Futuro” en Granada.**

Del 19/10/09 al 31/12/09 donde se contó con la participación de 8 usuarios/as. Se realizaron 6 formaciones teóricas y 7 prácticas sobre arbitraje de fútbol sala. Se hicieron visitas a dos partidos de fútbol de 1ª división, donde se mantuvo entrevista con el árbitro titular y con el cuarto árbitro e interactuaron con los jóvenes sobre las competencias profesionales necesarias para ejercer la profesión de árbitro. Han participado 100 usuarios/as directos y 200 usuarios/as indirectos.

